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1. Nesta manhã tivemos uma boa comunhão com os líderes da região amazônica e com os 
jovens maduros que chamamos de Valentes de Davi. Demos uma palavra de encorajamento, 
reforçando que “não tem almoço de graça”, eles precisam trabalhar para fomentar ainda mais 
adolescentes (casa de adolescentes, adolescentes em guerra) e também crianças (kids), para que 
na região amazônica também tenhamos essa tropa que o Senhor está formando em todas as 
regiões da terra! Na verdade, O Senhor já formou essa tropa! Além disso, que cada irmão não 
saia daqui com mãos vazias, mas com caixas de livros. Uma maneira de pressionar você a sair 
para pregar o evangelho com livros nas mãos, é levar uma caixa para casa. Coloque num lugar 
bem visível, justamente para incomodar mesmo, ao lado do sofá ou do televisor. Isso vai te levar 
a fazer colportagem! Essa pressão vai te fazer trabalhar! 

 
Cl 4:2-4 

2. A Mensagem 23 é a sequência da Mensagem 22, a qual diz para orarmos por quem fala. 
Nós estamos envolvidos numa luta de reinos, não estamos brincando de igreja. Estamos 
lutando pelo reino do Senhor aqui nesta terra. Nossa luta não é contra sangue e carne, mas é 
luta contra principados e potestades nos lugares celestiais. Eles são os dominadores deste mundo 
tenebroso, o espírito que atua nos filhos da desobediência. Nossa força natural não faz páreo para 
ele. Precisamos viver perseverando em oração, sempre vigiando, pois aguardamos a vinda do 
Senhor. Quando terminar essa luta, seremos galardoados para reinar com o Senhor no milênio. 
Precisamos vigiar para não cairmos nas ciladas do diabo. Satanás anda ao nosso derredor 
procurando presas para devorar. Primeiramente ele quer trabalhar na sua mente, colocando 
dúvida na palavra que o Senhor está falando e que está levando a obra adiante. Paulo fala 
em Cl 4:3 para suplicar pelo que fala. Todos os canhões do inferno estão voltados contra à 
palavra profética e contra quem fala. Esses versículos falam que Paulo estava algemado e 
preso por causa dessa palavra. O inimigo usa o mundo religioso e secular para limitar a palavra 
de Deus. 

 

3. O mistério de Cristo, é que Deus quer encabeçar todas as coisas nEle, por meio da 
igreja. Deus está enchendo de Cristo cada vazio do seu ser, até que você esteja cheio do amor, 
até a plenitude. Esse é o mistério que Paulo estava pregando para alcançar a vontade de Deus. 
Desse modo, essa era se encerra. Estamos lutando para isso! O inimigo de Deus também sabe 
disso, por isso ele insiste em danificar e confundir nossa mente. Lemos em Cl 4:4 que Paulo tinha 
um dever de falar, contudo, estava trabalhando na região do império romano, consequentemente 
sujeito à influência da cultura grega. Os filósofos gregos tinham várias linhas de pensamento e 
percorriam as cidades apresentando sua linha de pensamento nas ágoras, grandes praças dessas 
cidades. Nesse mesmo lugar, poderia ir outro filósofo para discutir sobre o que havia sido falado. 
Os gregos estavam acostumados com vários oradores, cada um apresentando sua filosofia, e 
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tinham a opção de acatar a linha de pensamento que mais lhe agradasse. O grego tinha essa 
linha de pensamento e o Judeu queria impor aos crentes a prática da lei de Moisés e a circuncisão. 
Nessa mistura e concorrência de palavras no conceito humano, Paulo se tornava apenas uma 
opção de orador na igreja. Como se a igreja fosse igual ao público grego e pudesse optar por uma 
palavra. Paulo quis mostrar em todas as suas epístolas que a igreja não tem essa opção. É 
Deus quem escolhe e designa, nem Paulo tinha essa opção, ele não se candidatou para 
falar por Deus. 

 
1 Cor 12:12-14 

4. Estamos em uma dimensão diferente, a igreja é o corpo de Cristo! Quando cremos em 
Jesus, imediatamente o Espírito Santo nos batiza para dentro do corpo de Cristo, e nos 
tornamos um membro. Isso é diferente de uma instituição religiosa e de uma organização 
humana! Não é o homem que organiza, que luta por cargos para subir na vida eclesiástica! 
Não é assim! A igreja é o corpo de Cristo! Somos admitidos pelo Espírito Santo, e obedecemos 
a palavra, fazendo o batismo pelas águas, confirmando o que Deus já fez. O corpo de Cristo tem 
muitos membros, mas somos um só. Todo o trabalho de Deus é nos preencher com Cristo, o Rio 
da Graça visa nos preencher com tudo o que Deus é, todas suas riquezas e atributos divinos, 
como justiça, santidade e glória de Deus. Com a natureza santa de Deus e as virtudes humanas 
de Cristo, traz a essência de Deus. Ele não pode misturar as impurezas com o amor. 
Primeiramente Deus traz a luz, que expõe todas as trevas, depois nos enche do amor. O resultado 
final é que, a igreja, embora constituída por nós, diferentes membros, quando enchidos por Cristo, 
se torna o próprio Cristo. Não haverá grego, nem judeu, mas Cristo será tudo em todos. Esse é 
o trabalho final de Deus. 

 
1 Cor 12:15-18; Gl 1:1 

5. Há muitos membros no corpo, mas eles não disputam entre si, cada um foi colocado numa 
função diferente! O pé pode dizer: “eu gostaria de ser a mão, não gosto de ser pé”, mas nem por 
isso deixa de ser do corpo. Deus o colocou como pé, assim ele deve funcionar. Devemos assim 
como Paulo, cumprir nosso papel. Vamos ficar contentes onde o Senhor nos colocar! Ele coloca 
cada membro no lugar certo, não segundo nossa opção. Paulo não disputou lugar na igreja para 
se tornar a boca de Deus. Deus o colocou ali. Infelizmente, como quem fala, parece ter um lugar 
de destaque na igreja, muitos ambiciosos e insatisfeitos querem disputar o lugar de destaque com 
Paulo. Não é assim no corpo de Cristo. Cada um de nós cumpra o seu papel. Paulo estava 
apenas sendo fiel, era apóstolo porque Deus quis. Ele não galgou posição porque alguém o 
ajudou, mas por Cristo e Deus Pai. Um membro no lugar certo é servir no lugar onde o Senhor 
nos colocou. Se fui colocado como ouvido, serei fiel à minha função de ouvido! Se o Senhor me 
colocou como pé, serei fiel à função de pé! Paulo não procurava favor dos homens, isto é 
politicagem. Na igreja é Cristo quem manda. 

 
Gl 1:10-13; 2 Tm 1:8-11, Is 55:8 

6. Paulo não se tornou aquele que fala por Deus, porque fez uma teologia elevada, ou recebeu 
ensinamento aos pés de um grande mestre. O evangelho pregado por Paulo, vem da revelação 
de Jesus Cristo. Ele se revela a quem ele quer. Não depende de quem corre ou de quem quer, 
mas Jesus é quem revela. Por meio de escolha humana, Paulo seria o último escolhido, pois além 
de tudo, perseguiu a própria igreja. Quando o homem se julga insuficiente para falar por Deus, 
pode ser um dia que Deus chame essa pessoa. Quanto mais uma pessoa se julga capaz de 
falar por Deus, porque tem conhecimento, eloquência, popularidade, Deus não o escolhe! 
O caminho e os pensamentos de Deus não são nossos caminhos e pensamentos. Quem é 
escolhido para falar a palavra de Deus sofre! O evangelho é o poder de Deus, mas quem anuncia 
é atacado. Não queira escolher ser a boca de Deus, Paulo não escolheria, porém Deus o escolheu. 
Apesar de se sentir o menor de todos os santos por ter sido o perseguidor da igreja, e não se 
sentir merecedor desse papel, Paulo não tinha como se desvencilhar desse encargo, pois foi 
designado pelo próprio Deus. Eu acompanhei todo o ministério do Irmão Dong, e presenciei o 
sofrimento dele, de mentiras, difamações, perseguições, injúrias, além de sofrimentos como dor 
de parto para gerar a igreja. Quando eu vi essa vida de sofrimentos, eu disse ao Senhor: “se 
possível passe de mim esse cálice”. 

 
Nm 12:2-7; Ex 3:1-16; Ex 4:10-17 



7. Moisés, por exemplo, não queria ser a boca de Deus, aquele que falava por Deus e tomava 
a liderança. Quando Miriã e Arão questionaram a posição de Moisés ele não respondeu. Nm 12:3, 
registra que Moisés era o homem mais manso sobre toda terra. Moisés pensou consigo, “coitado 
de mim, não fui eu que escolhi”. Quando Moisés foi adotado pela filha de Faraó frequentou a 
melhor escola do Egito, e teve acesso à melhor educação e cultura do Egito. Quando completou 
40 anos de idade, se achava muito capaz, dessa forma, saiu para visitar o povo maltratado e 
acabou matando um egípcio. Por isso, passou a ser procurado por Faraó e fugiu para o deserto 
de Midiã. Esse que frequentou a melhor faculdade da época, ficou à frente de um rebanho por 40 
anos. Ele se sentiu imprestável e incapaz. Aos 40 anos Moisés achava que Deus precisava da 
sarça para ter o fogo. Mas, aos 80 anos de idade, ele percebeu que Deus não precisa da sarça 
como combustível, mas apenas como suporte, canal. Nas palavras de hoje, somos apenas canais 
do Rio da Graça. Geralmente o vaso escolhido não se julga capaz. Ex 3:14: Deus mostrou a 
Moisés que precisava enviá-lo, e lhe falou o Seu nome, pois Moisés o forçou, ao questionar “se o 
povo me perguntar?”. Moisés se julgava totalmente incapaz, mas Deus colocava na sua boca a 
palavra, e ele punha na boca de Arão. 

 
Jr 1:4-10; Fp 1:14-25 ; 1 Tm 1:3-5 

8. Jeremias foi consagrado por Deus para ser profetas entre as nações. Um profeta enviado 
por Deus para falar ao povo, não fala suas próprias palavras, mas as que Deus puser na boca 
dele. No plano celestial é Deus quem escolhe. Cabe a nós ouvir a palavra de Deus. Ele é 
responsável pelo canal que escolhe, e quanto a mim, quero apenas ser fiel. Não é para exaltar 
ao homem, mas dar atenção à palavra de Deus. Aqui na terra, todo mundo quer estar em 
evidência. Em Fp 1:14, muitos foram estimulados a falar ousadamente com desassombro, pois 
Paulo, mesmo preso, não tinha medo de falar. Contudo, alguns começaram a disputar o falar por 
Deus, por inveja e porfia. Quem ensina diferentemente só produz discussões, do que 
edificação do corpo de Cristo e a economia de Deus na fé. Paulo, enquanto estava sendo fiel 
ao Senhor, como membro que foi colocado para falar por Deus, sofreu toda sorte de concorrência, 
críticas, mentiras e perseguições. Desse modo, Paulo pensava que partir para O Senhor era 
melhor, era descanso. Contudo, se o trabalho dele trazia fruto, ele já não sabia mais o que fazer. 
Paulo queria dizer “Vocês acham que tenho ambição de falar por Deus? Para mim, partir para o 
Senhor é muito melhor! Mas por vossa causa, é mais necessário permanecer na carne.”. Quem 
está no lugar onde Deus escolheu, não o faz para buscar popularidade, por ambição ou por glória 
de homens! Essa pessoa só quer ser fiel ao Senhor e desempenhar o papel que Deus o entregou. 
Cada um desempenhe o papel com fidelidade. 

 

9. A boca do corpo é coletiva, origina-se por Paulo, que recebe a revelação, de forma que quem 
fala por Deus, precisa ser inspirado pelo Espírito Santo e ter a revelação de Deus. Graças a Deus, 
temos homens fiéis e idôneos que transmitem fielmente o que Paulo falava. Esses homens são a 
extensão dessa boca. Temos no corpo membros que são boca, nariz, pé, mão, cada um cumpra 
a sua função. Ninguém está aqui por opção própria, mas porque Deus escolheu! Deus quem 
optou! Vamos honrar! Cada um está no lugar certo! 
 

MENSAGEM 23 

 
Cl 4:5; Ef 5:15-17; Cl 3:16 

10. Em nosso relacionamento com os de fora, devemos nos conduzir com muita sabedoria e 
aproveitar cada oportunidade. A colportagem é para isso, ter contato com os de fora e aproveitar 
toda oportunidade. No PAC você é aperfeiçoado para não escolher a pessoa por quem você 
deve orar. A mente natural seleciona muito. Não escolha, aproveite todas as oportunidades! A 
palavra remir é resgatar mediante um preço. O preço normalmente é passar vergonha, é 
receber um não. Não importa, vamos pagar esse preço, vamos remir o tempo! Deus fez você 
encontrar essa pessoa que está na sua frente. Se você tiver medo de abordá-lo, pode ser que 
você nunca mais tenha oportunidade de abordá-lo. Os dias são maus, quem sabe amanhã essa 
pessoa se perde e nunca mais terá oportunidade. Não tenha vergonha de abordar, vamos remir o 
tempo! Você não sabe quem precisa, mas Deus sabe. Para isso, não vamos ficar entorpecidos 
com o vinho deste mundo, vamos nos encher do Espírito. Aí entra a função da palavra, que nos 
dá direção. Você precisa mergulhar na palavra. Quem ouve esquece, quem vê imita, quem 



justifica não faz, mas quem faz, aprende. Como vamos aprender? Enchendo-nos do 
Espírito, falando entre nós! 

 
1 Pe 3:14-16; Mt 5:13 

11. Precisamos estar prontos para responder a todo aquele que perguntar a razão de nossa 
esperança. Não podemos viver cabisbaixos, precisamos estar prontos! Levante a cabeça e 
não olhe para o chão! Se nós temos um bom procedimento e a realidade em nosso viver, podem 
nos difamar! Isso provará mais que qualquer outra coisa. Nosso procedimento provará que 
estamos vivendo na realidade do reino dos céus. Nós somos o sal da terra. Olha quanta 
misericórdia de Deus, quanto tempo vivemos na vida da igreja, como um sal sem sabor. Não 
conseguimos nem dar sabor para a nossa própria vida, no convencional e tradicional. Mas agora 
Deus restaurou o sal e nos acordou! Quantas pessoas na rua não tem vontade de viver, porque 
essa vida não tem mais graça, alegria? Orar pelas pessoas é colorir a vida delas! Orar pelas 
pessoas é dar sabor à vida das pessoas! No corre corre de todos os dias as pessoas estão 
aflitas e exaustas! Muitas delas estão sem nenhum estímulo para viver. Nós somos o sal que 
pode mudar a vida das pessoas! Porque privar as pessoas dessa esperança? Os colportores 
têm a experiência que a palavra profética, que o Senhor lhes dá, atende a necessidade exata das 
pessoas! Você já não teve essa experiência? Que sua experiência de aconselhar sobre 
casamento e família e que suas orações que estão em seu “acervo” não tem resultado na rua? 
Contudo, ao ser fiel à palavra que você fez a imersão, o Senhor dá a palavra certa para a 
pessoa! Creia! Faça uma oração curta, objetiva! Deixa a bagagem que você sabia fazer na vida 
da igreja para trás! 
 
Ef 4:29; Cl 4:7-8; At 20:1-4; Ef 6:21-22 

12. A palavra boa para edificação, não é conforme seu conceito! Deus sabe o que a pessoa 
precisa! Por meio da imersão você dará à pessoa o que ela precisa, e sua palavra será para 
edificação! Em Cl 4:7, Paulo menciona Tíquico, que era o portador desta carta e a levou para os 
colossenses. Como Tíquico sabia da condição de Paulo na prisão, Deus tinha o objetivo de enviá-
lo para informar os irmãos e avisá-los a respeito de Paulo, para o conforto dos irmãos. Todo 
mundo queria ser como Paulo, mas não passar pelo sofrimento que ele passava. E quem 
era Tíquico? Ele era da Ásia, da região de Éfeso e Colossos. Ele levou a carta aos Efésios e 
também aos Colossenses. Paulo o tratava como amado irmão e fiel ministro do Senhor. Paulo, na 
carta, não deu muitas informações sobre sua própria situação, mas sabia que Tíquico o faria de 
maneira completa e detalhada. É muito bonito e saudável ver isso, a relação orgânica entre a 
igreja e o apóstolo, tanto na igreja em Éfeso e em Colossos. Embora estivesse na prisão, 
Paulo estava bem, pois Deus estava cuidando dele. Além disso, Paulo queria saber das 
notícias dos irmãos tanto em Éfeso quanto em Colossos. Isso não é organização humana, 
é o Corpo! A bela relação entre Paulo e Tíquico também merece atenção. Apesar da função de 
Paulo ser mais importante que Tíquico na obra do Senhor, ele o trata como irmão amado, fiel 
ministro e conservo no Senhor! 
 
Cl 4:9 

13. A igreja em Filadélfia é o amor fraternal entre os irmãos! Nós não temos hierarquia ou 
posição, somos irmãos. Deve haver respeito e honra pela função em que O Senhor colocou 
cada um. Ninguém tem posição superior aos outros. Paulo também chama Onésimo de fiel e 
amado irmão. Onésimo, que era um escravo que defraudou o seu senhor para fugir, se converteu 
e se tornou uma pessoa útil para Paulo, um cooperador! Paulo remiu o tempo e aproveitou a 
oportunidade para pregar o evangelho para Onésimo. No tempo de Paulo a hierarquia não estava 
em destaque! Precisamos voltar a esse espírito! 
 

14. Paulo enviou Tíquico e Onésimo na companhia dele. Onésimo significa útil, que era um nome 
muito comum para os escravos na época. Contudo, ele fugiu e causou prejuízo ao seu senhor. 
Naquele tempo, o escravo era como uma propriedade, e os senhores tinham o direito de vida e 
de morte. Escravo era alguém de um povo conquistado, que nascesse de uma escrava, por causa 
de uma dívida, por causa de algum crime, ou por ser vendido pelo pai como escravo. Era comum 
os escravos fugirem para uma grande cidade como Roma, e pela providência de Deus, Paulo 
pregou o evangelho para Onésimo em sua prisão domiciliar e este se converteu ao Senhor de 
modo muito forte. Paulo não tinha preconceito social, e também não queria fazer uma 



revolução, mas queria ajudar as pessoas que viviam nesse regime a não sofrerem 
preconceito na igreja. Ele tratava Onésimo como fiel e amado irmão. 

 
Cl 4:10; At 19:20-29; At 27:2; 2 Tm 4:11 

15. Aristarco era conhecido dos irmãos de Colossos, e juntamente com Tíquico ele acompanhou 
Paulo na comitiva para a Grécia e foi até a Ásia. Ele navegou no mesmo navio com Paulo até 
Roma. Aristarco ainda era o companheiro de Paulo na prisão. E Marcos era João Marcos, primo 
de Barnabé que se acovardou na primeira viagem. Paulo até discutiu com Barnabé na segunda 
viagem sobre levá-lo ou não, ao final, Marcos se tornou muito útil. Nunca despreze ninguém. 
Esse Marcos escreveu o evangelho ouvindo o relato de Pedro. No final, ele foi cooperador 
de Pedro. Não podemos menosprezar alguém que teve algum passado problemático. 
Marcos se tornou parte da equipe missionária de Paulo, 12 anos depois de seu abandono na 
Panfília. E cinco anos após a carta aos Colossenses, Paulo afirma a Timóteo a importância de 
Marcos para o ministério. Ainda que em algum momento tenha causado alguma decepção, todos 
podem ser aperfeiçoados e se tornarem úteis para o ministério. 

 
2 Tm 4:11-12;15-17; Cl 4:12-13  

16.  Jesus, o Justo, era um judeu que cooperava com Paulo no evangelho. Jesus não era um 
nome incomum na época, pois era uma forma do nome hebraico Josué. Ele faz parte dos da 
circuncisão que cooperaram com Paulo pessoalmente pelo reino de Deus, os quais foram um 
consolo para ele. Quando na terra dos gentios, Paulo se hospedava nas casas dos da circuncisão 
convertidos. Enquanto, Epafras, provavelmente foi um dos cooperadores de Paulo aperfeiçoado 
por ele durante os três anos que permaneceu em Éfeso, Paulo o chama de servo de Jesus Cristo, 
e ele tem se empenhado em orações pelos colossenses, e pelos de Laodicéia e Hierápolis, para 
que se conservem perfeitos e plenamente convictos em toda a vontade de Deus. Lucas era o 
“médico amado” que cuidava de Paulo, foi o autor do evangelho de Lucas e do livro de Atos. 
Estava em Roma quando essa carta foi escrita. Quando Paulo foi preso pela segunda vez, bem 
próximo de seu martírio, quando  todos da Ásia o abandonaram, Lucas estava com ele. Paulo 
tinha alguns fiéis, como Lucas. Outro desses fiéis era Onesíforo. No tempo da segunda prisão 
de Paulo, tido por Nero como criminoso, o associado ao criminoso poderia ser preso e 
morto. Por isso todos o abandonaram. Contudo, Onesíforo arriscou seu próprio pescoço e 
procurou Paulo solicitamente até encontrá-lo. Onesíforo o confortou e levou a ele o que 
necessitava. 
 

Cl 4:15-18 

17. Os irmãos de Laodicéia são mencionados, pois vivem nas vizinhanças de Colossos. 
Hierápolis era uma cidade de águas termais, como se fosse um resort de águas termais, os ricos 
iam para lá. Essa água quente corria abaixo para Laodicéia, a qual já chegava morna. A carta de 
Paulo para os colossenses, era a palavra de Deus para dar direção à igreja, contendo 
alimento espiritual e instruções para serem seguidas. As cartas de Paulo eram encaminhadas 
e trocadas entre as igrejas como a palavra profética na época. Imagina a dificuldade de receber a 
palavra profética naquela época! Por isso O Senhor precisou esperar 20 séculos para chegar 
nesse exato momento, casando a condição espiritual da igreja com a tecnologia. Antigamente 
uma carta que demorava muitos meses à chegar, à cavalo. Esta carta era lida para a igreja e 
depois levada para ser lida em outra igreja. Não precisamos esperar mais! Estamos nos finais dos 
tempos! Temos tudo nas mãos! Um coração correto, amor à palavra profética, fazer habitar 
a palavra de Cristo abundantemente em nós, praticando a palavra, com essa rapidez que 
temos de acesso à palavra profética, vamos trazer O Senhor de volta! 

 
Ef 4:12; Ef 3:2-11; At 20:24 

18. Arquipo devia ser um dos líderes da igreja em Colossos, que Paulo chamou de companheiro 
de lutas. Ele pode ter sido filho de Filemom. Paulo o exorta a cuidar do ministério que recebeu do 
Senhor Jesus. Embora cada um receba o seu ministério do Senhor, todos fazem parte do único 
ministério, que tem como objetivo a edificação do Corpo de Cristo. Paulo foi constituído ministro e 
despenseiro principal da graça de Deus para dispensar o mistério de Cristo. Como líder da obra, 
Paulo encoraja Arquipo a cumprir o seu ministério. Eu também ajudo a todos vocês a 
cumprirem o seu ministério. Não seja negligente, O Senhor colocou você no Corpo de 
Cristo para cumprir seu papel. Seja fiel onde O Senhor te colocou, seja fiel a seu ministério. 



Paulo tinha pessoas que escreviam para ele, mas fez questão de terminar essa carta com 
saudação do próprio punho, e pede para lembrarem de suas algemas. Na primeira prisão, Paulo 
ainda tinha algumas regalias, mas na segunda, ele foi preso como criminoso, tratado da pior 
maneira possível. A falta de higiene e ventilação nos calabouços romanos era terrível! Paulo pede 
que os irmãos orem por ele! As algemas de Paulo devem nos encorajar a termos o mesmo 
espírito, de martírio, sacrifício e entrega pelo evangelho, pela obra de Deus e pela igreja. 
Quando Paulo chegou em 2 Timóteo, ele realmente completou a carreira. 

 

19. Que essa palavra possa te-lo encorajado a trabalhar pelo Senhor e levar o evangelho 
do Reino! 

 


